
APAC – VOLLVERSAMMLUNG 

Datum: Montag, den 8. Dezember 2008 

Ort: Cali 

Anwesende 

Franziska Kammer, Elisabeth Guerrero, Maria Andrea Real, Diana Feick, Lissette Mächler, 

Claudia Kleemann, Torsten Bol, Grietje Zimmermann, Elisabeth Schmitz, Ingrid Tala, Claus 

Müns, Ingrid Cote, Marion, Martha Arboleda, Christina Kirschbaum, José Alberto Tala, Nilton 

Saldarriaga, Ana Maria Angulo, Diana Gordillo, Sergio Medina, Judy Criales, Lourdes García, 

Diana Vásquez. 

Tagesordnung 

1. Begrüssung und Vorstandsvorstellung. 

2. APAC-Vorstellung (Mitglieder, Regionale Vertreter und Werbung). 

3. Jahresrückblick. 

4. Planung 2009. 

5. DaF- Brücke. 

6. Neues Vorstandsmitglied wählen. 

7. Sonstiges (Wünsche, Interesse). 

Grietje Zimmermann 

Versammlungsablauf: 

1. Begrüssung und Vorstandsvorstellung. 

2. Vorstellung von APAC (Gründung, wie wird man Mitglied?). 

a. Ernennung von neuem Ehrenmitglied, Grietje Zimmermann, DAAD-Lektorin an der 

Universität Valle. 

b. Aufgaben von APAC. 

c. Angebote. 

d. Teilnahme an Kongressen. 

e. Neue Mitglieder fürs Jahr 2009, Mitgliedsbeitrag für 2009: 95.000 pesos. 

f. Regionale Vertreter: Die Idee ist die Dezentralisierung von APAC (da viele Aktivitäten 

hauptsächlich in Bogota stattfinden). Aufgaben der regionalen Vertreter: Kontaktperson des 

Vorstands, zuständig für die Kontaktpflege, Ansprechpartner in der Region. 

i. Vertreter der Südregion (Cali, Popayán, Tuluá): Centro Cultural Colombo-Alemán (dort wird 

die Aufgabe an eine Lehrkraft weitergegeben). 



ii. Vertreter der Karibik-Region: Torsten Bol (Uninorte). 

iii. Es fehlt ein Vertreter für die Kaffeezone. 

g. Wie finanziert sich APAC? 

h. Wovon profitieren APAC-Mitglieder? 

i. Anerkennung von APAC? 

j. Problematik: Lehrer der Deutschen Schule: Warum wollen sie nicht Mitglied werden? 

k. Vorschläge (neue Mitglieder, neue Schwerpunkte von APAC): 

i. Neues Klientel: Sprachlehrer anderer Fremdsprachen (z.B. Englisch), die Interesse hätten, 

Deutsch in der Zukunft zu unterrichten. 

ii. Seminare anbieten, um die Kompetenzen der Lehrer in ihrer Muttersprache (d.h. im 

Spanischen) zu verbessern. 

3. Jahresrückblick 

a. Vorschlag: Protokolle und sonstige schriftliche Dokumente online stellen. 

b. Neue Sekretärin. 

c. Betreuung der Homepage. 

4. Planung 2009 

- März: Seminar an der Uninorte in Barranquilla im Rahmen der “Catedra Europa” (Thema: 

“Lexikaerwerb” u.a.). 

1. Ein Cali-Mitglied hält einen Vortrag? 

2. “Catedra Europa” (Programm an der Uninorte) um einen Tag erweitern, eine APAC-

Fortbildung dranhängen, die in Cartagena stattfinden soll. Da besteht noch Besprechungsbedarf. 

Alle Mitglieder werden aufgerufen, als Referent zu agieren. 

- 4.-8. August: Kongress der internationalen Deutschlehrerverbände findet in Jena/ Weimar statt. 

1. bis zum 31.12. können Vortragsvorschläge eingereicht werden. 

2. APAC kann ein Mitglied schicken: Franziska Kammer. 

3. Eventuell können Zuschüsse für weitere Mitglieder genehmigt werden. 



5. DaF-Brücke: APAC ist nächstes Jahr in Zusammenarbeit mit dem GI-Kolumbien dafür 

zuständig. 

a. Diana Feick kann sich in den ersten drei Monaten um die Koordination und die Kontaktpflege 

kümmern. 

b. Aufruf an alle Mitglieder: Alle sollen etwas publizieren. 

6. Neues Vorstandsmitglied wählen: Die Wahl findet nicht statt. Der APAC-Vorstand wählt 

einen Vertreter für die Schriftführerin. 

7. Sonstiges 

a. Wünsche: Rechtzeitig über die kommenden Veranstaltungen bescheid zu sagen, damit die 

Mitglieder rechtzeitig planen können. 

b. Verteiler auf den neuen Stand bringen. 

c. APAC-Webseite. 

d. Mehr APAC-Werbung: 

i. Broschüre 

ii. Pendón 

iii. Carpeta 

e. DaF-Brücke: 

i. Torsten Bol möchte einen Artikel verfassen. 

ii. Vorschlag: in einer Gruppe zu schreiben. 

f. DAAD-Kofinanzierung bei APAC-Vorträgen: 

i. Geld ist vorhanden, aber man muss darauf achten, dass man den Antrag rechtzeitig stellt und 

dass das Programm rechtzeitig fertig ist. 

g. Veranstaltungen von APAC: Beschränken sie sich auf die Spracharbeit oder kann man auch 

etwas Kulturelles anbieten? Ist das in den Statuten vorgesehen? Der Vorstand muss das in 

Erfahrung bringen, z.B. ob auch Konzerte, Ausstellungen o.ä. finanziert werden könnnen. 

Protokoll: Lissette Mächler 


